

## La aviación nacional bombardea el puerto de Barcelona

### Incendios producidos en el aeródromo de Mahón

#### Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 9 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

#### Actividad de la Aviación

Entre otros objetivos militares han sido bombardeados por nuestra aviación el puerto de Barcelona y el aeródromo de Mahón, produciéndose incendios en este último.

Salamanca, 9 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### El Gobierno del Japón continuara la guerra después de la toma de Nankín

#### Solo una colaboración de China en la política anticomunista japonesa pondría fin al conflicto

Tokio.—Continúan avanzando las tropas japonesas, habiendo ocupado varias poblaciones situadas al S. O. de Nankín.

Las fuerzas aéreas japonesas han derribado ayer 16 aeroplanos de bombardeo chinos y nueve cazas, todos ellos de procedencia rusa.

En pocos días se llevan derribados más de cuarenta aparatos chinos.

El parte oficial del Cuartel general dice que las tropas japonesas están a cinco millas de Nankín.

Otros destacamentos están en posesión de los suburbios de la ciudad.

La prensa de Berlín dice que disminuirá el mariscal chino Chang-Kai-Shek con objeto de que China pueda entablar negociaciones con el Japón.

Se reunió ayer el Consejo de ministros del Japón acordando continuar la guerra después de la toma de Nankín, a no ser que China se disponga a negociar sobre la base de modificar su política en un sentido colaboracionista con el Japón.

La agencia Dome comunica que frente de Nankín que las vanguardias niponas que ocuparon el aeródromo de Tatchiatung llegaron a última hora de la tarde a unos quinientos metros de la puerta de Kuan-chu que es la entrada de Nankín.

#### Accidente de aviación

París.—El avión que realiza el servicio de viajeros Lyon-Marsella se ha incendiado al chocar contra...

#### Los servicios de la gloriosa aviación nacional en el mes de Noviembre

Salamanca.—La gloriosa aviación nacional ha realizado los siguientes servicios en el pasado mes de Noviembre:

89 de exploración y reconocimiento, 110 de seguridad y vigilancia, 4 bombardeos aéreos, 9 aviones rojos derribados y 59 bombardeos sobre objetivos militares, tales como aeródromos, concentraciones militares, puertos, depósitos de gasolina, puentes, estaciones férreas, vías de comunicación, etc.

Londres.—Son esperados en esta capital el día 19 de Diciembre los reyes de Dinamarca.

### Actividad de la aviación

Llevamos unos días en que el parte de guerra habla de carencia de novedades, en absoluto, en lo que a los ejércitos de tierra se refiere. Pero mientras la calma persiste en los frentes de combate, día tras día de «sin novedad en los frentes», la gloriosa Aviación española sigue escribiendo páginas de triunfo sobre triunfo.

Ayer fueron once aviones derribados en combates aéreos, cuando los rojos intentaban dejar caer la muerte sobre nuestras pacíficas ciudades; antes fueron victorias continuadas, todos las conocen, que bastarían para inmortalizar un arma; y hoy, nuestro parte de guerra, vuelve a enumerar los hechos llevados a cabo durante la jornada por los aviones nacionales. El puerto de Barcelona y el aeródromo de Mahón han sido eficazmente bombardeados.

No es necesario poner de relieve el valor de los valerosos pilotos de España que todo lo exponen y todo lo consiguen. Además de maravilla del mundo, son estímulo de esta Patria que lucha y vence en contienda de salvación de todas las latitudes; tierra, mar y aire son para España teatro de triunfos sin discusiones, consumados, conseguidos con el esfuerzo y el valor. Pero esta aviación nuestra es gloria tan clara, valor tan absoluto, tan determinado y definido con todas las prerrogativas de heroísmo, que todos los españoles miramos al cielo, en este día de la Virgen de Loreto, patrona de los indomables aviadores y por la conservación de sus preciosas vidas y les rendimos homenaje de estimación sincera: homenaje de gratitud de España a sus pilotos invencibles.

Hemos dicho que son incontables sus éxitos: basta poner de relieve, fijarse detenidamente en los servicios realizados en el pasado mes de Noviembre y sirve ese programa, ejecutado al pie de la letra, de modelo de virtudes heroicas. Objetivos a centenares; misiones delicadas y escabrosas cumplidas al pie de la letra, entre nubes, sorteando peligros atmosféricos, en viaje de muerte; muchas veces, pero hasta el final llegaron nuestros aviadores, consiguiendo para su Patria, España imperial, el triunfo esperado, la satisfacción del cumplido deber.

Barcelona sabe muy bien hasta donde llega el valor de los aviadores de España; sabe también la capital de Cataluña que no hay fuerza humana posible que pueda detener el vuelo de las alas nacionales y que al ser logrado el objetivo buscado, no hay saña de corazones sanguinarios, mensajeros de la muerte cruel, sino hombres que sienten todo el peso de la necesidad y no sobrepasan jamás de los límites de la humanidad más acendrada.

También Mahón puede hablar hoy de esto: ardiendo estaba su aeródromo después del vuelo de nuestros aviones. Fué un objetivo que quedó enteramente logrado. España llega siempre hasta el final victoriosa, invencible. Y como son estos, fueron otros muchos y serán más y más, cuantos hagan falta para llegar a la victoria definitiva.

Porque aunque los partes de guerra sigan acusando calma en los frentes, no cesan de insistir en sus preparaciones, en sus avisos constantes de valor. En sus mensajes de enseñanzas severas, para que abran los ojos, para que lleguen a vencerse y vuelvan a nosotros, miren a España que les busca con los brazos abiertos. ¡Cómo es heroica esta aviación española!

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos, pero en la jornada de hoy han sido bombardeados el puerto de Barcelona y el aeródromo de Mahón... Y se ensancharán los horizontes... ¿Será mañana? ¿Cuándo será...?

#### RIMAS Y RIPIOS

En sesión extraordinaria se ha reunido en Barcelona el parlamento encarnado, compuesto por cuatro idiotas.

Dicen las radios marxistas que se trataron mil cosas, que se tomaron acuerdos y se echaron varias rondas...

Formaban en los escaños Bruno Alonso, Paco el «Torta», Baldomero Montesinos y Atanasio Cerihola, personajes todos ellos de brillantísima historia...

Hubo gruñidos en grande, cual corresponde a personas de renombre tan preclaro como el de estas cuatro sombras.

En las tribunas se oyeron rebuznos de gente moza, futuros parlamentarios del mañana de la zona que asisten a las sesiones en práctica de oratoria.

Charlaron los asistentes, apuraron unas copas, durmieron unos minutos y se cerró la corrola, tocando Bruno la espalla, con una de sus manotas, dando fin a la asamblea congregada en Barcelona.

Uno de los asistentes, que tiene buena memoria, contó al salir a la calle una de las varias cosas que acordaron los reunidos en el seno de la logia.

Se trata de una propuesta del rechoncho Cerihola, quien pidió se resolviera la cuestión de la bellota, problema de vida o muerte para el cuidado de la zona...

Un triunfo parlamentario en un debate que asombra...

JAVIMAR.

### ¿Se retira Italia de la Sociedad de Naciones?

#### Ante el monopolio de materias primas Alemania necesita sus colonias

Roma.—Circula con insistencia el rumor de que en la reunión que celebrará mañana sábado el Gran Consejo Fascista será tomado el acuerdo de que Italia se retire de la Sociedad de Naciones.

Es posible que el embajador italiano en Londres señor Grandi lo haya comunicado así al señor Eden Ministro de Relaciones Exteriores.

Se supone que tal actitud es una consecuencia del pacto antikomintern.

Alemania necesita sus colonias

Berlín.—La prensa llama la atención de la opinión mundial sobre la necesidad en que se encuentra Alemania de que le sean restituidas sus colonias.

En el mercado mundial el país que tiene que presentar sus mercancías manufacturadas pierde siempre y por el contrario gana el que posee el monopolio de materias primas.

#### Oliveira Salazar en Coimbra

Coimbra.—Con motivo de asistir a los festejos que se celebran con motivo de cuarto centenario de la fundación de la Universidad de Coimbra, llegó el jefe del Gobierno, Oliveira Salazar, siendo recibido por el pueblo con entusiastas ovaciones.

El señor Oliveira Salazar se ha encontrado muy complacido del recibimiento triunfal que se le ha dispensado.

#### Un banquete

Ayer se reunieron en fraternal banquete los catedráticos españoles, alemanes e italianos que asisten a los actos del cuarto centenario de inauguración de la Universidad de Coimbra.

Fué una fiesta de fraternidad entre pueblos que se han trazado un mismo destino.

Por la tarde se impuso en la Universidad de Coimbra la investidura de doctor «Honoris causa» a varios catedráticos extranjeros.

#### SE REUNIO OTRA VEZ AYER EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Los delegados expresaron deseos de consultar a sus respectivos gobiernos

#### Quedó terminado el estudio sobre reconocimiento de derechos de beligerancia

Londres.—Ayer mañana, a las diez y media, celebró sesión el Subcomité de no Intervención, para continuar el examen de las respuestas del Gobierno español y el de la zona roja.

Las deliberaciones duraron unas dos horas.

Se discutieron las propuestas de las comisiones técnicas y no quedaron aún designadas las comisiones que vendrán a España para investigar el número de voluntarios extranjeros y asuntos que afectan al control, entre otras razones, porque los delegados pidieron unas aclaraciones.

#### Comunicado oficial

Londres.—Ayer tarde se facilitó un comunicado oficial sobre la reunión del Comité de no Intervención.

En el mismo se dice que los representantes de las diversas potencias continúan las deliberaciones sobre cuestiones que afectan a la retirada de voluntarios y policía de control terrestre y marítimo en territorio español.

Los delegados expusieron deseos de consultar a sus respectivos Gobiernos.

También quedó terminado el estudio sobre reconocimiento de los derechos de beligerancia.

La Duquesa de Guisa en Cáceres

Procedente de Sevilla, llegó ayer a Cáceres la Duquesa de Guisa, acompañada de ilustres personalidades. Se propone visitar varias poblaciones de la España liberada.

# Plasencia al día

## Cruz Roja Española

La labor humanitaria y benéfica de esta Institución, admirada y admirada, es tan conocida en general, que huelga cuanto pueda escribirse tratando de explicar su alta significación.

Pero lo que no podemos ni queremos soslayar es que las circunstancias actuales la han llevado, económicamente, a situación difícil por no poder disponer de sus propios medios de desenvolvimiento, teniendo que acudir a otros si haba de continuar su obra bienhechora, más necesaria ahora que en ocasiones normales.

No es, pues, a su mejoramiento a lo que llaman las suscripciones y coleas organizadas a su favor; sino a su subsistencia, tan necesaria a la atención de los que sufren por haber caído maltratos en los campos de batalla y pasan sus tristes horas en las camas de los hospitales, después de los auxilios recibidos por elementos abnegados de este Cuerpo Sanitario y humanitario, que hace los mayores sacrificios gustosamente—incluso el de exponer a cada instante su vida—por arrancar de las garras de la muerte a tantos heroicos defensores de nuestra Patria, poniendo a contribución del mejor resultado de su empeño el esfuerzo y actividad pecuñarias de cuantos integran la gran Cruzada contra el Dolor, para honra y provecho de la Institución y sus auxiliados, respectivamente.

No hay pesetas bastantes para pagar estos servicios si al valor moral de los mismos atendemos, aparte del material. Todo desprendimiento es corto si se pone en parangón con la altura de miras que es lema animador de sus actos y gala de sus elementos beneméritos. La satisfacción de cumplir un deber pocas veces irradiará más alegría que al contribuir con nuestro óbolo a las necesidades de quien—por ser tan necesitada—nada debería precisar, por haber cuidado todos de que nada le faltara. No es así, ciertamente, y se hacen indispensables estos auxilios a la que es por excelencia la más esforzada auxiliadora, en fuerza de espontánea y altruista.

El buen español habrá tenido, en día tan señalado como el de la Purísima, el íntimo convencimiento de haber obrado bien. Ya es suficiente, si la frecuencia rubrica las acciones patrióticas tan evidentes como la que nos ocupa y como cuantas prevora y sabiamente patrocina el Caudillo!

Cruz Roja Española; signo de humanidad; emblema de caridad; testimonio de amor al prójimo; en la fieles española; de hoy, es el distintivo de su significación es como un símbolo, como un basión que anatece y un rayo de luz que destimbra.

### Manos finas recogiendo aceitunas

Una veintena de bellas muchachas falangistas han ido a la capital de la provincia a unirse a las allí reunidas y esperar la orden de destino a lugar donde han de prestar servicio tan humilde como el campero de la recogida de aceitunas.

El hecho es simpático, desusado, significativo en alto grado; poniendo de relieve el altruismo de la Nueva España. Jóvenes distinguidas, de manos pequeñas y finas, hechas a las delicadas labores, pero no acostumbradas a tan dura tarea como la recogida de aceitunas, van a curtir su piel suave con la aspereza del café, en tan inclemente época del año; sometiendo sus dedos al frío, del que hasta ahora se resguardaran con el manto de los guantes.

Esto, al parecer tan sencillo, tiene un alcance extraordinario, toda vez que jamás las cumbres descendieron al llano. Nunca las damas elegantes se rebajaron a emplear sus actividades en tan modestos trabajos como el que nos ocupa. Si acaso, en ocasiones desventuradas para la Patria, iban a los Hospitales, en calidad de enfermeras, o formaban parte de las Juntas de Beneficencia, acercándose a consolar a los humildes, soportándolos con limosnas. Ejecían la caridad, en una palabra; pero nunca ofendieron, como ahora sus energías, a salud, su vida, si es preciso, en labores modestas e ingratas, no precisamente por caridad—que es una virtud que debe tener su límite adecuado—sino por patriotismo.

Aquí está condensado el secreto de esa actitud resuelta y admirable que lleva hoy a las mujeres españolas a todos los sitios donde el nombre de la Nación haba de su resurgir, reclamando con la obra a realizar el concurso de cuantos saben sentir y amarla íntegramente. Así, veis una enfermera, y no se os ocurre exclamar otra cosa que ¡Española!; os encontráis con una postulante y decís con igual fervor ¡Española!; acudís a los comedores infantiles, donde los cuidados femeninos desahorran una diligencia ejemplar, actuando más que con amor al prójimo con ternura fraternal, y gritáis entusiasmados ¡Española! Y, finalmente, sabéis ahora que las muchachas de elevada posición van al campo a pasar frío, soporitar lluvia, estropear sus blancas y delicadas manos en toscas o vulgares labores, duras y rufinarias, pero necesarias y útiles, y no podéis menos de repetir emocionados ¡Española! Siempre Española. Las distinguidas jóvenes, ahora si que son verdaderamente distinguidas.

Dijo José Antonio que habia de laborarse con el ejemplo. Ese ejemplo que se mete por los ojos en el bien y en el mal, mejor que todos los discursos; dando lugar a esta magnífica actitud de lanzarse a la en este tiempo hosca campaña, unas cuantas chicas bien—líen como nunca—a recoger aceitunas como la más humilde jornalera.

¡Arriba al campo! ¡Arriba Española!

ANGEL ROSADO ACUÑA

### EL CINE

Con motivo de la festividad del día hubo tres funciones cinematográficas, en el teatro Alkazar.

A las tres y media tuvo lugar la infantil, proyectándose el complemento «Vacaciones marítimas» y la película «La Víctima del Dragón».

A las seis y media de la tarde y diez de la noche, el programa fue el mismo; el complemento «En Babia para España», afortunada versión de hechos heroicos de nuestras tropas valerosas, y la producción española «Nobleza batallas», en la que Imperio Argentina y Miguel Ligero demuestran de una manera rotunda que son unos consumados artistas de la pantalla, haciendo de la quinta una admirable creación.

La sección de las diez tuvo la novedad de no ser para el público en general, sino exclusivamente en obsequio al otro público militar que constituye la guarnición de la plaza, para quien la Comandancia Militar adquirió el aforo íntegro del teatro, fin de festejar el día de la Patrona del Arma de Infantería.

### REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Ambrosia Iglesias Calle, hija de Santiago y Plácida, nacida en la dehesa del Palacio.

Antonio Hernández Calvo, hijo de Teodoro y Catalina, carretera de la Estación.

Defunciones: Julio Calderón Navarro, hijo de Máximo y Antonia, de 2 años de edad; calle de Sancho Polo, 2; a consecuencia de bronquitis capilar.

Ramona S. Huete, de 68 años, de reblandecimiento cerebral.

### PARA LA CRUZ ROJA

Se verificó la colecta y postulación de la Cruz Roja Nacional, con el éxito esperado, a pesar del mal tiempo, que deslució la fiesta del día en cuanto a la parte espectacular, ya que no en lo relativo a la económica.

Más despacio daremos detalles.

### PRECIOS DEL MERCADO DEL MARTES

Con ligeras variaciones, la cotización de los principales productos del mercado semanal, correspondien-

# El Ayuntamiento contribuye con dos mil pesetas a la Fiesta de Reyes Magos

Ayer celebró sesión la Comisión Gestora Municipal

Con motivo de la festividad del día 8 no celebró sesión la Comisión gestora municipal, teniendo lugar en la mañana de ayer, bajo la presidencia del alcalde, don Narciso Maderal Vaquero, y asistiendo los vocales señores Marfío Báez, Sánchez Manzano y Muriel Espadero.

Se aprobó el acta de la anterior y la Corporación quedó enterada del telegrama recibido del eminentísimo Cardenal Segura Sáenz, agradeciendo la felicitación dirigida por el Ayuntamiento con motivo de su fiesta onomástica.

Se aprobó la cuenta de obras municipales ejecutadas por administración en la última semana, que importan 13.487 pesetas, quedándose enterados de haberse sido la de la Comisión administradora de la décima de las contribuciones, por otras obras en igual período de tiempo que ascienden a 3.989'50 pesetas. Se aprueban varias cuentas por distintos conceptos.

Se acordó tener en cuenta, para subastas y concursos municipales, cuanto se interesa por la Asociación Sindical de Centralistas de Obras públicas, obligándose a los licitadores a presentar, además del correspondiente pliego, el certificado de sindicación.

A informe del señor interventor se acordó pasara la instancia de Domingo Montroy Sánchez, que solicita el abono de sus haberes de or-

denanza, por hallarse incorporado al glorioso Ejército nacional.

Se ratificó el decreto de la Alcaldía nombrando interina y provisionalmente guardia municipal de segunda, a don Mariano Laborde González.

Como consecuencia de las diligencias instruidas, se acordó el cese del peón de la Brigada obrera municipal, Fermín Alvarez, por denuncia contra él formulada.

Los repuestos en sus cargos municipales Francisco Santillana y Gerardo de la Iglesia en virtud de los informes obtenidos, y se acordó el cese del empedrador de la Brigada, Manuel Gracia.

Debido a la próxima reorganización de la Guardia municipal se acordó que ocupen sus respectivos cargos aquellos individuos que ejercen sus funciones en otros destinos, y se faculta a la Presidencia para hacer aquellos nombramientos que considere oportunos, en bien de los servicios municipales.

Se tomaron determinados acuerdos referente a los terrenos cedidos para ampliación del campo de aviación.

Acceptando la propuesta de la Presidencia, se acordó contribuir con dos mil pesetas a la Fiesta de Reyes, autorizándose a la misma para que disponga cuanto crea oportuno para su distribución.

Y sin más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

al martes 7 del actual, fueron los siguientes:

- Cebada, fanega, 12 pesetas.
- Castañas, id., 15 id.
- Bellotas, d. 8 id.
- Higos, arroba, 8 id.
- Alubias, id., 25 y 26 pesetas.
- Pa. ajos, id., 3'50 y 3'75 id.
- Qebollas, id., 7 id.
- Qebosos, id., 32 id.
- Pimiento dulce, arroba, 12'50 pesetas.

Id. agridoce, id., 7 id.

Nueces, kilo, 1 peseta.

Peras y manzanas, a 0'70 kilo.

Limonas, el ciento, 10 pesetas.

Naranjas, id., 8 pesetas.

No vimos más arcechos ni registramos otros precios que los anotados.

El mercado, en general, fué exuberante; pero el tiempo siguió tan desahogado como de costumbre. El sol si que continúa cotizándose caro, pues raro es el día que se ve unos momentos. En cambio, la lluvia está tirada. El agua se prodiga a granel, los martes, y los restantes días de la semana. Los forasteros se lamentan de ello, conyinjendo en que el campo se perjudica con tal exceso de humedad, siendo ya necesario frío y sol.

Si Dios quisiera...

### LA SUSCRIPCION «AGUINALDO DEL COMBATIENTE»

Sigue siendo un verdadero éxito, tanto en especies como en dinero. Al día de hoy, rebasa el efectivo de la suma de seis mil pesetas, cantidad que pone de relieve la generosidad placentera por su importancia, habida cuenta de que la suscripción continúa, y los pocos días que lleva abierta.

Al cerrarse, proporcionará a todos la satisfacción de haber cumplido con un deber de conciencia, a la vez de eminentemente patriótico.

Avicultores: Dispongo de grandes existencias de harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, ostra marz. Anillos de celulósido y alimento para marcar aves. Recomendando ensayan mi preparado pensó como «Ponedora» Fidel Benavides, Miguel Iscar, 2, Valladolid.

### Se arrienda a pasto y labor la dehesa «Castillejo del Sajar» enclavada en el término de Cáceres y de una cabida aproximada de 1.200 fanegas de marco provincial, empezando el barbecho en el próximo mes de Enero.

Las solicitudes pueden dirigirse hasta el próximo día 20 de Diciembre a don Florencio Durán, calle de Canalejas, número 1, Cáceres.

### Se venden

Cuatro Depósitos de chapa de acero de 356 arrobas cada uno. Razón en esta Administración.

# Trujillo al día

## La Fiesta de la Inmaculada

No podía la ciudad de Trujillo faltar a la celebración de la Fiesta de la Inmaculada, Patrona de las Españas, del Arma de Infantería y de la Cruz Roja Nacional.

Como siempre la tradición marinera de España se ha visto este año enaltecida en nuestra ciudad, porque los hechos, indudablemente, obligan a que nuestro espíritu se sature de tradiciones gloriosas en estas circunstancias en que la anti-Patria quería borrar de nuestra alma los principios más nobles y más puros que siempre inspiraron nuestra conducta.

La tradición tiene siempre que renemorar en los pueblos para que éstos puedan seguir su vida de progreso, ya que el recuerdo de las tradiciones patrias les estimuló en la continua que hay que sostener para que la vida de las naciones pulse al ritmo de los pueblos adelantados y cultos.

La Fiesta de la Inmaculada Concepción es ya cosa consustancial con España, porque España fué la primera nación que defendió este misterio de nuestra sacrosanta religión, por el amor a María Inmaculada realizaron nuestros antepasados las mayores con-

cepciones en su belleza sublime, fué proclamada Patrona del Arma de Infantería, dando muerte tan brillante a los soldados españoles que, lo mismo en Flandes que en el Nuevo Mundo, supieron hacer valer a la Infantería española, la mejor del universo.

Mas este año, precisamente por

encontrarse en guerra, la Fiesta de la Inmaculada ha concentrado su atención alrededor de la Cruz Roja Nacional, también Patrona de dicha Institución, y patrocinada por la excelentísima esposa del Generalísimo, se celebró en toda la España llamada la fiesta llamada de la Inmaculada.

Unos días antes de que llegara la fiesta señalada, las esfiladas Falange Española Tradicionalista de las JONS, habían trabajado intensamente, teniéndolo todo dispuesto.

Las bellas señoritas postulantearon, con la gracia de su juventud, las cuerdas del corazón masculino, sin que éste pudiera resistir a la simpatía de los bellos postulantes, y a los deberes patrióticos que nos imponen los presentes momentos.

La recaudación fué lucidísima.

### EMILIO TIERNO SANCHEZ CINE Y BAILE

Por la noche el público trujillano mejor dicho, el elemento joven, disfrutó de unas horas agradables de los cines y bailes, reinando la armonía en estos espectáculos.

### EL TIEMPO

El tiempo sigue poco bonancioso, sin que por eso haya conseguido lucir los festejos en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona de las Españas.

### SUSCRIPCIONES

Las suscripciones abiertas en las oficinas de nuestro Ayuntamiento siguen aumentando día por día. La suscripción para el «Agua del Combatiente» pasa ya de las 1.000 pesetas.

En esto, como en todo, se pone manifiesto el patriotismo de la ciudad de Trujillo, que no oviada un momento a los soldados y milicianos que luchan en las primeras líneas.

### CORRESPONSAL

### SANCIONES

### De la Junta Provincial de Subsidio pro-comunidades

Se pone en conocimiento del público en general que con esta fecha han sido sancionados por multas de 100 pesetas los siguientes: (termina el Decreto núm. 174, de multa de CIN EN PESETAS los señores de Holguera donña Pablopez Pacheco, y donña Isabel de Barrero.

Igualmente han sido sancionados el vecino de Moraleja Domínguez García con la multa de CINIENTAS PESETAS, y el vecino Riolobos Remigio Arroyo Pérez de la de CIN PESETAS, todos por infracción al Decreto núm. 174 del Año Trujillano.—El Gobernador, Francisco Sáenz de Tejada.

### Se arrienda a pasto y labor la dehesa «Capenillas de Oñubo» término de Cáceres.

Informes en la Casa Jabitosa.

### Delegación de Hacienda de la provincia de Cáceres

El día dieciocho del mes de hoy de las once, se venden en quince lotes diferentes, 500 gramos de café en grano.

Para detalles, véase la lista de anuncios de la Delegación.

### Se ofrece

Joven para oficinas y horas libres; modestas prestaciones y buenas referencias. Razón, en esta Administración.

### LA ARABIA

Gran Torrefacción de Cafés y Fabrica de Chocolates de Lucas Boticario

Cañaveral (Cáceres)

Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao.

### Se vende

una fábrica de electricidad en marcha. Razón en esta Administración.

### HIJOS DE Clemente Sánchez BANQUEROS

Apartado 11, José A. Primo de Rivera, CACERES

Toda clase de operaciones bancarias.

El día dieciocho del mes de hoy de las once, se venden en quince lotes diferentes, 500 gramos de café en grano. Para detalles, véase la lista de anuncios de la Delegación.

# Oriente y Occidente, anticomunistas

## Historia y potencia del Japón, nuestro país amigo

EL JAPON: Nihon o Nippon es una palabra derivada del chino, que significa punto por donde sale el sol. Por eso los occidentales llaman al Japón el Imperio del Sol Naciente. Es a situado al extremo Noroeste de Asia, y lo integran un grupo de 4.000 islas aproximadamente, siendo la principal la de Nhon u Hoshyu, la mayor de todas. Le siguen en importancia la de Hokaido, al N. de Hoshyu, la de Shikoku y Kyushyu, al S. y bajando hacia el mar de China, como un rosario desgranado, las islas de Ryu Kyu y Taiwan (Formosa). Por el tratado de 1854 de agosto de 1854 fue anexionada al Japón la península de Corea. Las islas japonesas están cubiertas por una cadena de montañas y muchas de ellas son de carácter volcánico. En el archipiélago japonés hay una veintena de volcanes en actividad. Los cráteres apagados son infinitos. Las regiones volcánicas más propicias a la erucción, empiezan en las islas Kuriles, al N. de Hokaido, cuyas cimas alcanzan unos 3.000 metros de altura, siguen hacia el Sur, al centro de Hoshyu, y acaban en la isla de Kyushyu. El más célebre de los volcanes, no sólo en el Japón, sino en el mundo, por su bellísima forma, es el Fujiyama, que mide 3745 metros sobre el nivel del mar desde la erucción de 1078 no ha dado muestras de actividad.

El archipiélago japonés ofrece los mismos bellos paisajes. El territorio montañoso, abunda en lagos, cascadas y torrentes que brindan espectáculos admirables. La vegetación es exuberante y los montes están cubiertos de «momi», de «sakura» y de pinos que adquieren formas caprichosas y elegantes, pinos que únicamente en el Japón adoptan curvaturas inquietantes y que tan de pronto se adaptan al paisaje japonés. Los más célebres artistas del país los han copiado en sus dibujos. El monte Biwa, cuyos contornos tienen la forma de una guitarra japonesa, es célebre por su pintoresco aspecto, por las ocho famosas bellezas que encierra y por las leyendas que evoca. Lástima que tan fértil y hermosa tierra esté sometida a la constante amenaza de los terremotos. Reciente está la horrible catástrofe de 1923 que destruyó Yokohama, una de las poblaciones más ricas y progresivas del Japón. La magnitud del desastre se evidencia al decir que las casas se demurraron, las cañerías de gas explotaron y el fuego se extendió tan velozmente que los habitantes no pudieron salvarse del incendio. Hirvieron los estanques y morían todos cuantos se arrojaban a ellos. La escena fué verdaderamente dantesca. Hubo personas que para salvar la vida se metieron en el mar, donde permanecieron tres días bajo el agua, sacando la cabeza para respirar, pues el calor del incendio les abrasaba el rostro. Algunas islas desaparecieron y surgieron otras nuevas. El suelo se elevó dos metros en algunas sitios, y en otros se hundió más de tres. Los túneles se hundieron y los trenes descarrilaron, y para evitar tanto horror el mar lanzó fieramente olas embravecidas que hicieron poblaciones enteras. Fueron muchos los millares de víctimas de otros furros de la naturaleza, tan prodiga en bellezas que en algunas regiones parece de ensueño. Y, sin embargo, cuan desastrosas son sus sacudidas! Se calcula en 150000 los mártires de esta hecatomba, y se necesitaron 700 millones de yens para reconstruir las ciudades que más sufrieron los horrores de la des-

trucción. Estos fenómenos naturales no son frecuentes, afortunadamente. Solo de siglo en siglo se registran calamidades de tan pavorosas proporciones.

**EL MIKADO Y SU CORTE:** La Corte del Mikado, en el transcurso de los siglos, ha tenido varias residencias. Los primeros emperadores fijaron su sede en la provincia de Yamato, en Utsunomiya, lugar en que radica la sepultura del primer emperador Dchmú Tenno. Después se trasladaron a Oasa, pero la vecindad de los daimios—una especie de señores feudales, dueños de extensas plantaciones de arroz, infinitamente más ricos todos ellos que el Mikado mismo—hizo imposible la permanencia de éste en Osaka por la continua guerra que aquellos le hacían, resolviendo trasladarse a Nara. Después Kammu Tenno hizo construir su nueva residencia en Kyoto, fundando con ello esta santa ciudad.

La constante revolución de los daimios, en continua guerra, le hizo imposible el gobierno, y, para defenderse del absorbente feudalismo de aquellos ellos, entre los más notables de ellos, uno, a quien, con el nombre de «Shogún» (generalísimo), confirió todos sus poderes, haciéndole responsable de todos sus actos, incluso de sus desastres, y se retiró a su palacio de Kyoto, rodeado de una numerosa y fastuosa corte. Aconsejado por sus fieles, no se mostró nunca más en público por ser personaje descendiente de los dioses, conservando mejor, así, su origen divino, ocupándose únicamente de los asuntos religiosos, dedicado a la emperatriz y a sus doce mujeres secundarias, a fomentar el arte, la poesía, la música y la pintura. Entonces fué cuando Kyoto vivió alzarse en su recinto centenares de grandes y suntuosos templos, constituyendo el nombre de Kyoto la Santa.

En el siglo XII fué implantado el régimen de los Shogún, alcanzando su época de mayor esplendor en el XII, perdurando esta época de feudalismo hasta el año 1870, en que fué abolido por el Emperador, abuelo del actual, Mutsu Hilo, después de un glorioso período de setecientos años.

El Shogún asumió el poder y el mando del gobierno, y como era imposible su permanencia cerca del Mikado, formó sus cortes aparte y se trasladó a Kamakura, con lo que hubo dos cortes en el Japón; una, la imperial y religiosa, y otra, la gubernativa, la de los Shobún, en la que residían las verdaderas autoridades.

Los Shogún gobernaron con gran acierto el país, sujetaron a los revoltosos daimios y engrandecieron el Imperio. Uno de ellos, el gran Toyotomi Jidyoshi Taikó Danka, hi-

jo de un pobre y humilde labrador, a través de las más duras y negras penalidades, supo llegar hasta el punto más alto y honroso del Imperio. Los japoneses se sienten hoy orgullosos de este famoso personaje, pues en la historia son pocas las figuras que, cual ésta, naciendo en humilde cuna, supieron escalar y alcanzar por sus propios méritos el mando de la Nación: Napoleón, Bismarck, Mussolini y Taikó Danka.

El otro Shogún notable, excelente gobernante a quien con gran fervor veneran los japoneses, y en cuyo honor, después de muerto, levantaron en la sagrada montaña de Nikko, el monumento funerario más rico y suntuoso del mundo. Cada uno de los daimios fué acumulando en el santo recinto todas sus riquezas y obras de arte imaginables, y con la esplendidez propia de los magnates japoneses, cada cual de ellos quiso contribuir con la mayor largueza a su esplendor, siendo imposible describir los tesoros, las tallas delicadísimas en madera, las verdaderas maravillas de encaje de las pagodas, las finísimas acas de oro y de colores de sus muros, que, a pesar de permanecer más de trescientos años a la intemperie, no han sentido el paso de los siglos, manteniéndose intactos.

Los inmensos vasos de bronce, las filas interminables de «toros» (especie de literas con acas sobre pedestales y resguardadas por tejadillos de ángulo recogido, como una reducción, en miniatura, de los tejados de los templos), están magníficamente cincelados y vaciados. Crece el mirgo sobre ellos, y esta combinación de la naturaleza con el precioso metal, helechos, musgos, líquenes, viviendo en perfecta armonía con el oro y las acas, con los sutilísimos encajes de bronce y de cobre dorados y relucientes, apenas empañados por el tiempo, constituyen uno de los encantos más singulares y fantásticos que puede soñarse.

Además, cada una de las pagodas son verdaderos museos de escultura y pintura, en los que se ha acumulado todos los prodigios del arte y de la inventiva japonesa, comenzando por las puertas que dan entrada a estas pagodas. Baste sólo citar la llamada Puerta del Día, obra de gran fama en todo el Japón, en la que trabajaron sin descanso cerca de mil obreros durante veinte años, pasmo y admiración de los sentidos por sus minuciosos detalles escultóricos. Un pequeño mundo de figuras policromas agrupadas en múltiples escenas, cubren cornisas, capiteles y pilastras, conservando su maravillosa frescura luminosa, casi si hubiesen sido acabados de esmalte. Y por todas partes, oro, oro vertido a manos llenas, a montones, en las paredes de los templos, en los muros, en las puertas, en las mesas

de las acas y con el mármol; el precioso metal derramado prodigiosamente por toda la Montaña Sagrada; oro en todas sus tonalidades: verde, rosado, azulado, amarillo, rojo, y como contraste de tanta riqueza abrumadora, la encantadora sencillez naturaleza: árboles centenarios que con su follaje forman una bóveda como un dosel para cobijar a todas las divinidades, habitantes invisibles de las mágicas pagodas. Y el agua. El divino murmullo del agua en Nikko, cayendo en cascadas, despeñándose en torrentes, fluyendo en manantiales salidos de las peñas, deslizándose en arroyuelos, extendiéndose en plateadas láminas bajo el musgo! Lo mismo en el silencioso misterio de la noche que en el ramante alborozo de la mañana, en la primavera luminosa que en la verduosa penumbra del otoño, la Montaña Sagrada canta, y con el coro de sus mil líquidas voces arrulla con su eterna canción al hombre bueno e inteligente, a Tokugawa Iyeyasu, que durante su vida supo gobernar rectamente, engrandeciéndolo a su país, haciendo la felicidad de su pueblo.

Arriba, en la última explanada, en un corte de la montaña, se halla el lugar más santo y venerado. En el centro de un pequeño patio yace el cuerpo del gran Shogún, en lo exterior de un extraño monumento que presenta la forma de una campana de pagoda, rematado por un tejadillo cuadrado, como las cubiertas de los templos.

Este recinto está cercado por una puerta maciza, de bronce, con aplicaciones de oro, escudo real e inscripciones, y a cada lado de la misma, dando guarda, hay dos komandó, especie de leones, encargados de ahuyentar los malos espíritus.

En este severo y sencillo paraíso, escoltados por cedros centenarios enviviéndolos en su sombra augusta, se alza el mausoleo en que reposa el gran gobernante en cuyo honor el Japón entero ha rendido a sus pies tantas y tantas maravillas y tan preciosas riquezas. En la misma ladera de la Montaña Santa, paralela a este de Iyeyasu, existe otra agrupación de templos, cuyos muros y puertas, de tanta magnificencia y belleza como la del anterior, han sido esculpidos en memoria del sucesor de Tokugawa Iyeyasu, Tokugawa Iyemitsu.

Con la primavera comienzan las peregrinaciones, y una y otra tumba se ven rodeadas siempre de devotos, que anualmente alcanzan a centenares de miles, pues difícilmente se hallará en el Japón alguien que no haya visto Nikko; y a pesar de ello, asombra ver cómo todas estas cosas tan delicadas, se conservan intactas a través del transcurso de los siglos, dato etocentésimo que habla muy

alto en pro de la esmerada educación y buena crianza del pueblo japonés, y del cuidado y respeto con que se visita estos lugares.

**DE LA RELIGION:** El primer católico que pisó las tierras niponas fué Francisco Javier, venerado hoy en los altares. No halló este ferviente misionero español dificultad alguna para exponer y propagar sus nuevas doctrinas por medio de sus predicaciones por la isla. Imperando ya el budismo, no era muy difícil hacer comprender al pueblo la religión cristiana, pues la del dulce profeta de Nazareth es, como la del amable Gautama, una religión de paz y de amor. Los gobernantes del país, sabedores de los inventos del misionero cristiano, dijeron que los chinos eran sus maestros, y que fuese allá a convencerlos, y si éstos aceptaban la nueva religión, ellos, sin discusión, harían lo mismo. No pudo San Francisco realizar esta obra, pues antes de penetrar en la China le sorprendió a muerte. Pero tras él llegaron otros misioneros y pronto sus predicaciones comenzaron a dar fruto, convirtiéndose a numerosos individuos, a familias enteras, hasta llegar a constituir un considerable rebaño de creyentes.

**LOS NIÑOS:** A los treinta días, si es hembra, a los treinta y uno, si es varón, son conducidos al templo que les corresponde, y tirando de un grueso cordón, a cuyo extremo tiembla un gran cascabel pendiente del techo, piden a los dioses que les conserven todos sus sentidos.

Esta ceremonia equivale al bautismo que se practica en Occidente; es la presentación del recién nacido a los dioses en el templo.

A los cien días se verifica la ceremonia de dar de comer al niño por vez primera. Sientalo ante una mesa de laca, con su escudo, colmada de ricos manjares y con la punta de los palillos de madera simulando darle a probar de todo, celebrando la fiesta los asistentes comiendo y bebiendo sake.

De un modo semejante se celebra el cumpleaños. Y al décimo tercero, como el trece es un número nefasto también para los japoneses, para librarse de su dañosa influencia, dirígenle al templo de Cokuzo, el dios de la Sabiduría, para que otorgue al niño su protección y alumbrado su inteligencia.

**EL AÑO NUEVO:** El último día del año es costumbre liquidar todas las cuentas y, a media noche, se obséquia a la dependencia y ésta, con la habitual cortesía, desea a sus superiores un año lleno de felicidades, recibiendo amable contestación en igual sentido. Retíranse todos a descansar un rato, levantándose al amanecer para efectuar la primera visita al templo, consultando antes la mejor dirección para su suerte. Tras esta visita se celebra la de los parientes y clientes. Al segundo día, los agentes de la casa de baños, al amanecer, avisan tocando el «shamisen» y el tambor, que el baño está preparado; todos se levantan para bañarse. Antes de amanecer levántase también a «musumé» que aprende a tocar el «shamisen» y ejecuta en él

su mejor pieza. Lo propio hace la que aprende el «kotó». Los «musukó», delante de una mesa preparada con toda solemnidad, escriben grandes caracteres expresando felicidad a fin de que los muchachos adelante más en su aprendizaje. El tercer día dedicarlo a divertirse.

**LAS FLORES:** Los japoneses sienten verdadera veneración por las flores. Tierra, la suya, de belleza incomparable, naturaleza exuberante y prodiga, propicia a los más espléndidos alardes de renovación, la floración en primavera de sus árboles numerosísimos es saludada con exacto frenesí en todo el archipiélago. Apenas derretido el manto de las últimas nieves bajo las caricias del sol, comienza a vestir sus galas el «ume»—ciruelo—, cubriéndose de flores con la osada temeridad del «mendro» en las levantinas costas mediterráneas. A últimos de marzo florece el «sakura»—cerezo—. La vuelta a la primavera, unida al gran amor que los japoneses sienten por estas flores, hacen que hombres, mujeres y niños de todas las clases sociales, y el Estado mismo, contribuyan a festejar el fausto suceso. Los trenes se abarrotan de gentes ávidas de contemplar el maravilloso espectáculo de los campos floridos. No falta la indispensable nota exótica del curioso turista que acude a deleitarse ante esta deslumbradora manifestación de la Naturaleza, única, acaso, en el mundo. Numerosísimos, casi incontables, son los parques y montes cubiertos de árboles «sakura»; pero es en Tokio donde más y mejor puede admirarse el pintoresco espectáculo y en su Uyen Park, donde éste, así como en el Mukojima, se desarrolla en toda su mágica belleza. Existen también en Kyoto parques maravillosos, en uno de los cuales crece aún el minifloro cerezo «Guion de Sakura», con sus inclinadas ramas que, cubriéndose de flores, semejan una imponderable nevada rosada, de tan cautivadora belleza que todos los poetas han dedicado sus mejores poemas al florido coloso, gigantesco morador del encantado parque.



**Carmen es Supersticiosa.**  
y asegura que el estornudar una vez, significa penas, el estornudar dos veces, alegría, y si los estornudos son tres, ocurrirá una novedad.  
**¿Y Vd.?** Vd. piensa como yo, que con el acto de estornudar se difunden en la atmósfera los microbios que provocan las inflamaciones de garganta y otras enfermedades y que entonces todavía es tiempo de prevenirse contra ellas tomando sin tardar pastillas de Panflavina.  
Pastillas de **Panflavina**  
Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer»

**A. Silva Alcántara**  
MEDICINA INTERNA  
PULMON Y CORAZON  
SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.  
TELÉFONO, 258.-CACERES

**Sociedad Anónima MIRAT**  
Sección Automóviles del Oeste  
TALLERES DE REPARACION  
Recamisados.-Rectificados.-Estación de engrase  
Ronda de Cánovas. - Teléfono 232 - CACERES  
LINEAS DE VIAJEROS Y MERCANCIAS  
Cáceres-Talavera de la Reina: Salida de Cáceres, a las 7<sup>15</sup> horas. Salida de Talavera, a las 14, con empalme con el servicio de Trujillo-Logrosán.  
Línea Cáceres-Alcántara-Ceclavín  
Línea Trujillo-Logrosán. Línea Trujillo-Navalmoral  
TRANSPORTES DE MERCANCIAS  
Margallo, 56.-Tel. 310 Encarnación.-Tel. 122  
CACERES TRUJILLO

**Mutualidad General Agropecuaria**  
Asociación General de Ganaderos de España  
Dirección provisional: Lain-Calvo, 24. Burgos  
Seguros de Accidentes en la Agricultura e Industrias derivadas; Incendios de Cosechas, Edificios y Pedriscos Tarifas muy económicas  
DELEGADO PROVINCIAL: Gonzalo Alvarez Javato  
CACERES

**Para Bocadillos La Mallorquina**  
Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecquilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y fanguas. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Temas de San Jorge son exclusivos de esta casa.  
Gen. mal. Euzpada. 4. Teléfono 254

**Ultramarinos, Rufino Rubio Rosado**  
Loza y Cristal  
General Ezpada, núm. 6 Teléfono, núm. 26

**Sobrino de Gabino Diez CACERES**  
Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción  
FERRERIA Y COMPLEMENTOS

**Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas**  
EL MEJOR SURTIDO  
**MENDIETA**

**CANDELA Y COMPAÑIA**  
SOCIEDAD LIMITADA  
CACERES  
ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAJIZOS  
Vendedores exclusivos para la provincia  
de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material **PIZARRITA** (tubos, depósitos y planchas)  
Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Nuestros combatientes escriben

# “Miremos hacia el frente”

Continúa llover. El agua corre por las trincheras; el centinela impasible el ademán, rígido sobre sus faros, permanece como una estatua mirando siempre hacia lo lejos, algo, que ni él mismo sabría decir qué era. Las tinieblas empiezan a extender sus negras alas sobre la tierra y permanecemos todos en ese silencio sepulcral propio de las noches lluviosas y oscuras.

La artillería enemiga empieza a hacer su fuego vespertino a la vez que irrisorio, sobre nosotros; y ese continuo tronar producido de esos monstruos metálicos, hacen más horrorosa la noche que a pasos agigantados se cierne sobre estos soldados fatigados pero siempre alegres y animosos.

Suena en las trincheras la voz de: ¿quién quiere rezar el Rosario?; y poco a poco empiezan a verse sombras, que en las tinieblas de la noche parecen débiles fantasmas, que agahándose y levantan, sin producir el menor ruido, para ser descubiertos del enemigo, sin Dios, que a pocos metros se halla, se dirigen a una chapala; pocos minutos después empieza a sentirse ese murmullo, parecido al que producen las aguas del arroyo al caer desde una pequeña altura: me voy acercando sigilosamente hacia la chapala de donde sale el murmullo. Entro; ¡qué cuadro más hermoso!, una débil lamparilla produce el ingenio de mis compañeros, ilumina la estampa de la Virgen de la Montaña, estampa, que sin duda alguna encierra en sí, todo el poema de la despedida de una madre o de una novia; y unos hombres de rodillas sobre la tierra húmeda y con sus cabezas descubiertas que, desgranaban pausada y sigilosamente con la mirada puesta siempre en algo invisible, las Ave Marías de esa oración que tantas victorias ha conseguido y a la que los soldados se acogen como única áncora de salvación: ¡qué agradables deben ser a Dios estas oraciones elevadas hacia El y salidas desde lo íntimo del alma de estos soldados, que cubren

los de barro pero con la frente muy alta, rezaban... rezaban, por España, por esos hermanos mayores nuestros que pareciéndonle esta vida un valle de lágrimas y desgracias, se elevaron en raudos vuelos hacia las mansiones celestes; o tal vez rezaban por sus pequesuelos que seguramente sentados en el hogar preguntaban a su madre por su «papa», a lo que la madrecita buena les respondía contándole cuentos de hadas y prometiéndole que su «papa» volvería mañana, hasta que conseguía dormirlos.

Retaguardia, estos son los soldados, leones en el combate y corderos en la oración, que no contentos con vigilar continuamente y siempre exponiendo sus vidas, para que tu duermas tranquila en cama blanca y mullida, después de tus paseos por los deliciosos jardines o bulliciosas calles; reza por ti para que Dios te conserve la vida, para que Dios se apade de ti que a lo mejor sufres la pérdida de tus familiares por hallarse en campo rojo y te con cada aun a costa del derrame de su sangre hirviente el placer de volver a estrecharlos entre tus brazos. ¿Sabes, lo que me pide a cambio de todo eso? Nada; que en medio de tus fiestas tengas un recuerdo para él que está en la trinchera sufriendo el ataque enemigo.

Cáceres, duermo tranquilo que tus soldados que son los que integran el Batallón 162, vigila cual madre amorosa todos los movimientos del enemigo para que no pueda molestarle ni zaherirte.

JUAN NUÑEZ  
Soldado en campaña

## SE ARRIENDA

a pasto la finca «Chaparral de Abajo», cabida 100 fanegas aproximadamente, sita en término de San Pedro de Mérida (Badoj); para tratar con el secretario del Ayuntamiento de Casar de Cáceres.

## En Avila y Valladolid se celebraron diversos actos para conmemorar el día de la Inmaculada

### Marchan a Alemania varias jóvenes de «Auxilio Social» para especializarse en su labor

#### LA COOPERACION DE ALEMANIA EN LA ESPECIALIZACION DE LAS JOVENES DE «AUXILIO SOCIAL»

Salamanca, 9.—Invitadas por la organización de las enfermeras alemanas y la Jefatura de la Sección femenina del Partido Nacionalista para ampliar estudios en hospitales alemanes, embarcaron el pasado día 4 en Lisboa con rumbo a Hamburgo, dos enfermeras diplomadas de la Cruz Roja Española, Angela y Julieta García Alvarez, hijas del gobernador militar de la provincia de Salamanca, y dos colaboradoras del «Auxilio Social», María Bedoya y Felisa Cámara. Pasarán en Alemania unos doce meses.

Hoy embarcó, también en Lisboa, la jefe de la magnífica obra de Falange femenina, «Hermandad de la Ciudad y el Campo», Angelita Pla, con cuatro colaboradoras más que, invitadas igualmente por la Jefatura de la Sección femenina del Partido Nacional Socialista, colaborarán durante tres meses en el Servicio del Trabajo Femenino alemán.

Todavía siguen en Alemania cinco colaboradoras de «Auxilio Social» que salieron hace unos dos meses para estudiar la obra del «Auxilio Social» alemán.

Hace pocos días, finalmente, regresaron de Alemania terminada su estancia sus jefes de la Sección femenina que fueron seleccionadas por la jefe suprema, Pilar Primo de Rivera, para trabajar en las organizaciones juveniles femeninas del Partido Nacional Socialista.

#### LA FIESTA DE LA INMACULADA EN AVILA

Avila, 9.—A las doce, y en la catedral, celebró la Infantería la festividad de su Patrona. Asistieron las autoridades, presidiendo el teniente coronel Guadaño, en representación del Gobierno militar.

También concurrieron, formadas, las tropas y milicias con banderas y música así como un público numerosísimo. A la salida desfilaron ante las autoridades en la plaza de Santa Teresa, cantando a continuación las tropas formadas el Himno de la Infantería.

El desfile fue presenciado, a pesar de la lluvia, por numeroso público que aplaudía a los soldados y vitoreó a España, al Ejército, a la Infantería y al Caudillo.

Por la tarde se celebró una velada en el Teatro Principal.

A las doce y cuarenta y cinco se descubrió, en la escalera principal del Ayuntamiento, una artística lápida con cuarenta y cuatro nombres de caídos de Avila.

Asistieron las autoridades, Milicia con banderas y música y numerosísimo público.

Bendijo la lápida el obispo de la diócesis y a continuación el alcalde pronunció un patriótico discurso enalteciendo la memoria de los que supieron morir por la Patria.

Seguidamente la música interpretó el himno de Falange, el Orjamendi y el Nacional y se dieron numerosos vivas que fueron contestados con enorme entusiasmo.

**Funeraria "San Juan"**  
de Adrián Blanco García  
CLAVELLINA, 2  
Aviso: Teléfono 218

ALMACEN DE COLONIALES  
DE  
**MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ**  
Carretera de Salamanca  
TELEFONO 251 CACERES

Especialista en enfermedades de  
**Luis Infante** — NARIZ, GARGANTA Y OIDOS  
Plaza del Fuero, Moja, 9, 1.  
Telefono, 392. CACERES. Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6

## Alimentos para los hombres y alimentos para las máquinas

Los anarco-marxistas españoles han tenido una idea clara desde el comienzo de la revolución, idea que en el fondo no es otra cosa que reacción instintiva: acampar sobre el territorio ocupado y que este acampar se prolongue todo lo posible aún a costa del dolor de millones de españoles. La nueva economía anarco-marxista, ha quedado reducida, según en otras ocasiones hemos expuesto, a vivir consumiendo las reservas creadas por el régimen de libre iniciativa suprimido violentamente y que los revolucionarios afirman sólo de rewordes y usq; ueaqu aspecto. La realidad enseña que la incompetencia creadora es lo único que ha dado de sí el nuevo régimen. La producción agrícola e industrial, ha disminuido hasta límites inconcebibles.

A las diez de la mañana en la iglesia de San Benito, las fuerzas de la guarnición de esta plaza que tienen por Patrona a la Purísima Concepción, han celebrado esta solemnidad con brillantes fiestas religiosas y ranchos extraordinarios a la tropa.

A las diez de la mañana en la iglesia de San Benito, las fuerzas del glorioso Regimiento de San Quintín y todos los jefes y oficiales de Infantería de la guarnición, asistieron a una solemne misa cantada. Presidieron los generales Martínez Anido, Barrera, Barrio K. Patrick, el gobernador civil y el alcalde, el presidente de la Diputación y los coroneles primeros jefes de los cuerpos, centros y dependencias de todas las armas y comisiones de jefes y subalternos.

El capellán del Regimiento cantó las glorias de a Infantería.

Después de la misa, las tropas formaron en el patio de cuartel, donde fueron revistadas por las autoridades y se entonaron por la banda de Regimiento Nacional el Himno de Regimiento y el Himno Francés.

#### PRO «AGUINALDO DEL SOLDADO» EN CEUTA

Ceuta, 9.—En esta ciudad se viene realizando con gran entusiasmo la patriótica campaña pro «Aguinaldo del Soldado». Todo el comercio ha adornado sus escaparates con motivos alusivos a la campaña pro «Aguinaldo del Soldado». La suscripción arroja una cifra elevada.

En el Teatro Cervantes se ha celebrado una velada con el concurso del Cuadro Artístico de Algeciras. Dió comienzo con un brillante discurso del conocido orador «El Legionario», que recordó, emocionado, a los combatientes y glorificó la labor de la mujer española en la cruzada.

La banda de Falange dió espléndido concierto.

El Cuadro Artístico ruso en escena la revista musical «Buenas noches, señores».

El resultado económico ha sido abundante.

Por radio se dará un ciclo de charlas pro «Aguinaldo del Soldado».

## VITABANA

ALIMENTO COMPLETO

## CAFE VIENA

Carlos Municio

PINTORES, 16. — TELEFONO 174. CACERES

## ASUNTO

de porvenir para personas bien relacionadas. Solicitudes con referencias al Apartado 297. Sevilla.

## Madrinas de guerra

### Las solicitan

Los soldados del Regimiento de Caballería, tercer escuadrón, Antonio García Juanes, Florencio Padilla Pajares, Fructuoso Benito Corbo, Manuel Arias Núñez, Ismael Hernández Agudo, Fabián Monedero Cataluña y Esteban Lasterre Palomo; el soldado del Regimiento de Transmisión Victoria, Domingo Martín Jiménez.

so Benito Corbo, Manuel Arias Núñez, Ismael Hernández Agudo, Fabián Monedero Cataluña y Esteban Lasterre Palomo; el soldado del Regimiento de Transmisión Victoria, Domingo Martín Jiménez.

## Instituto de Higiene Victoria, S. A.

Capital: 2.010.000 ptas.

SALAMANCA  
APARTADO DE CORREOS, 90

Sueros y vacunas de aplicación veterinaria. Producción íntegra nacional — La capacidad de producción de «Victoria, S. A.» es ilimitada — Nuestros laboratorios han producido durante el presente año DOCE MIL LITROS de suero contra la peste del cerdo. Nuestras instalaciones y organización garantizan al ganadero español combatir científicamente las enfermedades de sus ganados

Sucursales en las principales zonas ganaderas

### EN CACERES:

PLAZA DE SAN JUAN, 5

Teléfono, 202

Los pedidos hechos por teléfono se reciben en el mismo día

Fábrica de Mosaicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

## Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CANIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín, Teléfono, 147 CACERES

tes de la España Nacional hubieron de haberle frente en el Santander abandonado por los anarco-marxistas donde las industrias de la leche no disponían del precioso líquido, en Gijón, feudo de los rojos en el que no quedó carbón almacenado en los primeros días de su liberación y se producía sin duda en Cataluña, posible redujo final de los fanáticos de la «nueva economía».

Frente a la incompetencia y crueldad de aquéllos, los liberadores de la zona esclavizada han de restañar heridas, poner fin al martirio, acabar con el dolor y aportar, por último, con las banderas victoriosas, alimento también para las máquinas. En efecto; liberado un territorio cualquiera, se impone a las autoridades nacionales organizarse todo para que termine el hambre a que la incapacidad de los rojos tuvo sometida a la población, para que continúen funcionando las industrias y puedan seguir percibiendo sus salarios los obreros. En esto se diferencia una España de otra. La que ha hecho alianza con la victoria y la que sólo sabe de derrotas constantes y resistencias absurdas. Aquella España, la España eterna, sabe la gloria de combatir la barbarie y de producir riqueza y cultura. La otra España, la zona infundada a Moscú sólo tiene capacidad para destruir y consumir. Es su signo fatal.

Se registra el hecho, que se repite cuando los Ejércitos nacionales alcancen el Mediterráneo. A pesar de la inepticia roja, las industrias no se paralizan, la producción recupera rápidamente su ritmo normal, los obreros perciben sus salarios, que se pagan con cargo no a las reservas del capitalismo, sino a la riqueza creada con el propio esfuerzo. La triste herencia de anarco-marxismo no detiene el impulso vital de los liberadores. Ocurre en este aspecto como con los puentes y con los túneles. Los rojos destruyen; los nacionales construyen. Porque la España recobrada significa renovación y vida. Por ello, tras los ejércitos, que liberan, aparecen alimentos para los hombres y alimentos para las máquinas.

Este doble fenómeno se ha producido ya en la zona roja. Y en su avance los soldados y los gobernantes de la España Nacional hubieron de haberle frente en el Santander abandonado por los anarco-marxistas donde las industrias de la leche no disponían del precioso líquido, en Gijón, feudo de los rojos en el que no quedó carbón almacenado en los primeros días de su liberación y se producía sin duda en Cataluña, posible redujo final de los fanáticos de la «nueva economía».

Se registra el hecho, que se repite cuando los Ejércitos nacionales alcancen el Mediterráneo. A pesar de la inepticia roja, las industrias no se paralizan, la producción recupera rápidamente su ritmo normal, los obreros perciben sus salarios, que se pagan con cargo no a las reservas del capitalismo, sino a la riqueza creada con el propio esfuerzo. La triste herencia de anarco-marxismo no detiene el impulso vital de los liberadores. Ocurre en este aspecto como con los puentes y con los túneles. Los rojos destruyen; los nacionales construyen. Porque la España recobrada significa renovación y vida. Por ello, tras los ejércitos, que liberan, aparecen alimentos para los hombres y alimentos para las máquinas.

Este doble fenómeno se ha producido ya en la zona roja. Y en su avance los soldados y los gobernantes de la España Nacional hubieron de haberle frente en el Santander abandonado por los anarco-marxistas donde las industrias de la leche no disponían del precioso líquido, en Gijón, feudo de los rojos en el que no quedó carbón almacenado en los primeros días de su liberación y se producía sin duda en Cataluña, posible redujo final de los fanáticos de la «nueva economía».

### EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 3424

CACERES

## El equipo nacional de fútbol se enfrentará el día 30 de Enero con el de Portugal

### Próximo encuentro Italia-España

### Una vez organizado el equipo hará una excursión a América española

Sevilla.—El presidente de la Federación Española de Fútbol, ha declarado estar satisfecho con el encuentro España-Portugal, cuya repetición tendrá lugar en breve.

Con relación al partido Italia-España, ha marchado a París el delegado Urquijo para entrevistarse con los delegados italianos.

Urquijo ha desmentido que este año tenga lugar un encuentro con Alemania, pues el equipo alemán tenía ya contraídos compromisos.

El 30 de enero próximo se jugará en Lisboa el segundo partido España-Portugal, el equipo nacional sufrirá alguna modificación, contando con muchachos como Epi y Vázquez, que han sido una revelación.

Una vez que esté organizado el equipo hará en la próxima primavera una excursión a la América española.

Parque confirmarse que en la Argentina se jugará la copa del mundo. Probablemente habrá partidos entre los equipos de España y Argentina muy fuerte.

Finalmente dijo Urquijo que se había autorizado a las federaciones regionales para organizar campeonatos regionales.

## CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Autobuses del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Autobuses presa Sequeira) 9 mañana CACERES

## Paquita Jiménez

vuelve a trabajar en "Permanente Peluquería de señora" Plaza del General Moja, 5

## Funeraria Nuestra Señora de la Montaña

ANGEL CASARES

SERVICIOS EMERENDOS. PRECIOS LOS MÁS MODICOS

Concepción, núm. 2. (Palacio de la Isla)

Sección religiosa

Viernes, 10 SANTORAL

La Traslación de la Santa Casa de Loreto... Mismas a las siete y media y nueve...

La Octava de la Inmaculada

La Iglesia sigue en todos estos días de la Octava de la gran fiesta de la Inmaculada deshaciéndose en elogios y alabanzas a María en tan honroso misterio.

Una cosa llama principalmente la atención en el rezo divino de estos días. Las lecciones del segundo Nocturno no abarcan la soberana Proeza «ineffabilis Deus»...

Es un verdadero estudio teológico que a los cristianos en estos días debería servir de lectura, de estudio y meditación...

Pero hemos llegado a unos tiempos en que el bagaje teológico es muy escaso en los que ocupan los entendimientos...

En un siglo pueblo español era eminentemente teólogo. Así se les podía hablar en los libros, en las novelas, en los dramas...

Hoy no sucede así, porque no se le ha hecho el debido aprecio de los resúmenes pontificios, sin los que no se puede conocer la historia de la Iglesia...

Cultos para hoy

En Santa María.—Las misas a las siete y media, ocho y nueve. Visitación de los fieles a la Santísima Patrona...

Gloria a los héroes

Para el Monumento Nacional a los Caídos

Don Manuel Madrigal 5 pesetas; don Benigno Sánchez Arias, 2; don Rosendo Mata 5; don Luciano Escribano 5...

Reiterando una petición

Libros y revistas para los heridos en los Hospitales de guerra de Cáceres

Se reitera la utilidad que reportan en los hospitales las lecturas amenas, especialmente a los heridos que permanecen quietos en sus lechos...

“BAR CHARLES” SANTANO MANSO

Traslada su Bar a la Plaza de la Concepción, número 15. Donde será servida su clientela con los mejores vinos del país...

LA LOS CALLOSI



“La Unión y El Fénix Español”

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola, núm. 1.

Seguros de Incendios, Cosechas, Transportes, Accidentes y otros ramos

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA San Pedro 10 - Teléfono 199

División de Cáceres

Para ejemplo de unos y admiración de otros, me complazco en hacer público el rasgo de los Oficiales del Hospital del Generalísimo Franco...

Unas pesetas que restan a su modesto haber mensual, sacrificando las atenciones sagradas de sus familias...

Suscripción nacional

Para el Aguinaldo del Combatiente

Suma anterior, 15.464'40 pesetas. Don Lus Guerra Guerra, 3'50 pesetas; doña Aurora Alonso Díaz, 2; don Nicasio Bravo Alonso, 1...

DONATIVOS EN ESPECIES

Don Juan Agúndez tres botellas de Rioja; don Agustín Dobrito Cantos, dos arrobas de aguardiente anisado...

Continúa abierta la suscripción en el Ayuntamiento y en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Se admiten proposiciones

para el arriendo a pasto y labor de la dehesa «Figueroa», de seiscientos fanegas de cabida...

Se arriendan las dehesas «Lagartera» y «Ramogil»

del término de Cáceres. Dirigirse a don Tomás Murillo, Pizarro, 20.

Cáceres al día

De Hacienda CONTRABANDO

Por el carabiniero del puesto de Valencia de Alcántara, Juan Moreno Santos, y los felangistas Marcelino Morato Vicho y Antonio González Real...

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas: A las 18'15, Bonifacio Casasola Fernández...

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han hecho en este centro las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS: Angela Sánchez Condón, hija de Julio e Isidra, San Roque, 16. DEFUNCIONES: Antonio García Portillo, a consecuencia de bronquitis...

El Tiempo

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES Observaciones del día 9 de diciembre de 1937, hechas a las seis de la tarde: Barómetro, 718'0. Humedad, 88. Temperatura, 6'8...

Se ovaciona al general Moscardó en Zaragoza

Stajadinovich regresó ayer a su país. El cerco de Nankín se estrecha por momentos

Zaragoza, 9.—Con extraordinaria solemnidad se celebró la fiesta de la Inmaculada Concepción...

nistro de Relaciones exteriores, señor Stajavinovich, el Duce y el conde de Ciano...

Pedro Javato Candela DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Después hubo desfile, vitoreándose con gran entusiasmo al general Moscardó.

Auxilio Social

UNA ENTREVISTA — Londres. — El antiguo embajador del Japon en la capital de Inglaterra...

Comedor Infantil de Cáceres

Comida: Sopa de pasta, Garbanzos, Carne chorizo y tocino, Postre.

Donativos

Señoras de los excelentes señores General jefe de la División y Gobernador militar de la plaza y provincia, treinta libras.

FAJAS DE TODAS CLASES Confecciones: F. Cortés Ssds, 21, pral. - Cáceres

J. CIRAUD DENTISTA Plaza Mayor, 3, Cáceres - 111, 17

Vertical text on the far left edge of the page, partially cut off.

